

FAPASA FORTIFICA LA COOPERACION

Como cada mes, les presentamos novedades sobre la acción política y gremial de la Federación de Asociaciones de Productores Asesores de Seguros de la Argentina (FAPASA); en esta ocasión, dos importantes encuentros en los cuales la entidad tuvo una decisiva participación.



Por
Agustina
Decarre*

Costa Rica

Dado que FAPASA ejerce la vicepresidencia I de la Confederación Panamericana de Productores de Seguros (COPAPROSE), participamos en la Asamblea General Ordinaria de la institución en Costa Rica. Esta reunión se realizó el 23 de abril en San José, en el marco del XXXI Congreso Iberoamericano de COPAPROSE.

Antes del congreso se llevó a cabo un encuentro de trabajo en el que los miembros de la Junta Directiva de COPAPROSE y los comités de trabajo analizaron las medidas tomadas y las próximas acciones para impulsar el plan de acción de la entidad. En esta reunión, los responsables de cada comité informaron sobre el avance de sus actividades.

Representantes de los países que conforman COPAPROSE debatieron sobre el panorama de la actividad del productor y la defensa de sus intereses en toda América Latina, Estados Unidos, España y Portugal.

Luego, el 24 y el 25 de abril, se celebró el congreso organizado por la Cámara de Intermediarios de Seguros de Costa Rica (CIS). Entre la delegación argentina, destacamos la participación del Ente Cooperador Ley 22.400, que fue representado por su presidente, **Jorge Zottos**.

Entre muchos valiosos aportes, se pre-

sentó el Estudio de Regulación Comparada, cuya investigación y análisis llevó varios meses de trabajo por parte del Comité Jurídico de COPAPROSE. El trabajo analizó la normativa para combatir el lavado de dinero y el financiamiento del terrorismo, el gobierno corporativo y la regulación del comercio digital.

Santa Fe

En mayo, APAS Santa Fe celebró su 50º aniversario con varias actividades. Se destacó el Foro Nacional del Seguro, que tuvo lugar el viernes 17 en la capital de la provincia. Este foro, organizado por FAPASA y APAS Santa Fe, tuvo como lema "PAS: el lado humano en la evolución del seguro" y convocó a profesionales y expertos del sector de todo el país para compartir ideas y experiencias que enriquezcan la labor de los productores.

Entre otros, se analizaron temas como la mirada del regulador sobre el presente del mercado asegurador, la construcción de relaciones perdurables con los clientes a través de los seguros de vida y retiro, los desafíos y las oportunidades del sector asegurador, la relevancia del asesoramiento profesional, la actualidad del productor, los seguros agrícolas y la venta y el asesoramiento en tiempos de inteligencia artificial.

Entre los disertantes, hubo representantes de las cámaras aseguradoras (**Eduardo Felizia**, presidente de la Asociación de Aseguradores Argentinos –ADEAA–; **Julián García**, director ejecutivo de Aseguradoras del Interior de la República Argentina –ADIRA–; y **Andrés Quantín**, vicepresidente de la Asociación Argentina de Compañías de Seguros –AACS–), de los liquidadores

(**Virginia Alarcia**, presidente de la Asociación Argentina de Liquidadores y Peritos de Seguros –AALPS–) y de las APAS de la región: APAS Santa Fe, APAS Entre Ríos, APAS Rosario y Sur de Santa Fe, y APAS Córdoba. También se hicieron presentes dirigentes del resto de las 22 asociaciones que conforman FAPASA.

Resalto la importancia del foro como un espacio esencial para el encuentro y el aprendizaje. También subrayo la necesidad de profundizar la colaboración entre todos los actores del mercado asegurador y el compromiso con los asegurados.

Fue positivo retomar la tradición de reunirnos personalmente con el fin de hablar de temas que son relevantes para los productores. No se trató de una capacitación obligatoria, sino de una oportunidad voluntaria para reflexionar sobre nuestra actividad.

En el foro hablamos sobre los desafíos que enfrentamos. Se insistió en la necesidad de afrontarlos juntos y de enfocarse en el trabajo colaborativo. También marcamos enfáticamente la importancia de que las compañías cumplan con sus compromisos, de que nosotros brindemos un asesoramiento empático y de que el órgano de control garantice el cumplimiento de reglas claras.

El foro fue una gran oportunidad para seguir aprendiendo unos de otros con una agenda que abarcó temas técnicos y políticos y una visión integral como profesionales. Nosotros, los productores, somos el lado humano de la evolución del seguro, una fortaleza que se refleja en nuestra significativa participación en la producción de seguros y que debe ser el punto de partida para el futuro. ■

* *Presidente de FAPASA.*

